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      Compte rendu de l’assemblée générale  

 du 30 juin 2021 

 

 

Le 30 juin 2021 à Mallemort les membres de l’association La Parole aux Citoyens se sont réunis en 

assemblée générale sous la présidence du Conseil Collégial. La convocation a été diffusée par mail le 

12 juin 2021 avec l’ordre du jour suivant : 

 Bilan d'activités 2020 et 1
er

 semestre 2021 et Rapport Moral 

 Rapport financier, approbation des comptes 2020, cotisation 2022, budget 2021 

 Perspectives et Orientations 2021 

 Renouvellement du conseil collégial 

 Questions diverses 

Initialement prévue en décembre 2020, la tenue de cette assemblée générale a dû être décalée suite aux 

contraintes sanitaires de la crise COVD19. Le bilan d’activités présenté concerne donc l’année 2020 

mais aussi le premier trimestre 2021.  

Participants : Mireille Salamon, Anne Van den Steen, Isabelle Mosser, Jean-Claude Degiovanni, 

Muriel Platon, Thierry Platon, Gérard Fourniller, Laetitia Tomaka, André Palix, Josiane Floris 

Denise Palix et Philippe Bernon ont donné pouvoir à André Palix. 

Francine Cherrier a donné pouvoir à Muriel Platon 

Daniel Guyot a donné pouvoir à Thierry Platon 

 

Absent excusé : Philippe Pignet  

 

Mme Françoise Chéroute représentait la mairie. M. Philippe Béal, journaliste au Régional et à La 

Provence, était également présent. L’association les en remercie. 
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Bilan d’activités / Rapport moral  

En préambule au rapport moral, un tour de table permet à chacun de se présenter et d’exposer son 

intérêt pour l’association. 

 

Muriel résume ensuite l’activité de l’association en 2020 et au premier semestre 2021 (Voir rapports 

détaillés en annexe). Les principaux sujets sur lesquels l’action de l’association a travaillé et obtenu 

des résultats concrets sont les suivants : 

 

 Piboulon : 6 ans après le lancement d’un projet de parc solaire, nous sommes parvenus à faire 

reconnaitre l’intérêt de ce site naturel remarquable et les insuffisances de l’étude d’impact. 

L’association remercie la mairie pour le non renouvellement de la promesse de bail. Il 

convient maintenant de réfléchir à la protection définitive (prise d’un arrêté de biotope) et à la 

valorisation de ce site (projet de « Refuge LPO » lancé par la commune d’Alleins) 

 

 Chênes du chemin de Salon : Suite à l’extension du réseau d’assainissement réalisée par la 

Métropole, nous sommes intervenus (en coordination avec la mairie) pour faire dévier le 

cheminement d’une tranchée qui passait au ras d’un alignement de chênes centenaires 

protégés par le PLU. Un courrier a été fait à la Présidente de la Métropole pour rappeler la loi 

sur la protection des alignements d’arbres. 

 

 Défrichement illégal : L’association est intervenue (malheureusement trop tardivement) pour 

signaler le défrichement illégal d’une ripisylve en bord de Durance. Une partie des terrains 

concernés appartenant au domaine de l’état nous avons alerté le SMAVD pour action. 

 

 VIVANT ! 2020 : malgré les contraintes sanitaires, un certain nombre d’évènements prévus 

dans le cadre du festival VIVANT ! 2020 ont pu être maintenus : conférences cantines bio, 

visites d’exploitations, visite de La Pugère. Ce festival contribue à initier une dynamique en 

faveur de l’agriculture et du « manger local sain et durable » dans notre commune. 

 

 Recharge sédimentaire de la Durance : Suite à différents articles parus dans la presse, nous 

n’avons pas trouvé d’étude d’impact rendue publique sur ce projet. Nous sommes intervenus 

auprès du SMAVD pour soulever ce point et demander une réunion d’information. Au final, 

l’Autorité Environnementale a confirmé la nécessité de suivre la procédure administrative 

règlementaire et de diffuser une étude d’impact.  

 

 Bus 287 : Alertés par les usagers, l‘association est intervenue auprès de la Métropole et des 

communes concernées afin de relayer leurs inquiétudes sur l’avenir de la ligne 287. Des 

données de fréquentation, des données sociologiques, des témoignages de passagers et des 

propositions de solutions ont été transmis aux services de la Métropole. Au final une solution 

palliative a été mise en place pour les mois de juillet et août  et une adaptation de la ligne 287 

aux besoins de la population est prévue à la rentrée de septembre.  

Si depuis 2 ans la Métropole semble encline à abandonner cette ligne, nous ne désespérons pas 

d’obtenir au contraire une amélioration du service de transport en commun vers Aix. Il 

conviendra toutefois de promouvoir résolument l’utilisation de cette ligne et de rester 

extrêmement  vigilant. 

Nota : un bilan doit être fait fin novembre 2021. Gérard fait remarquer que les étudiants font 

leur entrée en octobre et qu’un bilan devrait plutôt être fait en novembre et décembre. 
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 Pacte pour la Transition : Dans le cadre du Pacte pour la Transition, l’association travaille 

en liaison avec le « collectif du Pacte pour la Transition en Pays Salonais » et avec le collectif 

du CADE à Alleins. Un travail commun a notamment été réalisé pour la contribution à 

l’enquête publique sur le PDU (Plan de Déplacements Urbains) et des réflexions ont été 

partagés sur la mise en place de démarches participatives.   

 

 

Au final, l’ensemble des participants considère que l’action de l’association a été positive pour la 

commune et ses habitants. 

 

Après délibération le rapport moral est adopté à l’unanimité 
 

 

 

Rapport financier 
 

Bilan 2020 

Le rapport financier concerne l’année 2020. Le détail des recettes et dépenses figure en annexe 2 du 

présent compte rendu. 

Au 7/12/2019 le bilan financier s’élevait à 289.09 Euros 

Au 24/11/2020 il était de 3,94 Euros 

En 2020 l’association comportait 15 membres à jour de leur cotisation  

Les principales dépenses ont concerné le fonctionnement de l’association (assurance, frais de tenue de 

compte, hébergement site internet, cotisation FNE13) et la préparation des dossiers « Se souvenir du 

Marché Couvert » et « Histoire des deux Canaux ». 

Contrairement à 2019 (obtention d’une subvention préfectorale du FDVA) aucune subvention n’a été 

demandée et obtenue en 2020. Les statuts ont été modifiés fin 2019 afin de permettre à l’association de 

solliciter des subventions communales ou Métropolitaines. 

Situation au 30 juin 2021 

Compte tenu des recettes liées aux cotisations 2021 (150 Euros), aux dons (80 Euros) et à la 

subvention de fonctionnement versée par la commune (350 Euros), le bilan au 30 juin 2021 s’élève à 

447,64 Euros. 

A noter que la commune nous a également accordé 1500 Euros de subvention pour la manifestation 

« Se Souvenir du Marché Couvert » et 500 Euros pour l’exposition «  Histoire des deux Canaux ».  

Nous avons également un accord de sponsoring de 400 Euros du Crédit Agricole et restons en attente 

d’une réponse du département pour 5700 Euros de subventions demandées. 

 

Après délibération le rapport financier 2020 et le maintien de la cotisation à 10 

Euros sont adoptés à l’unanimité 
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Perspectives et Orientations 2021 

 
Les prévisions d’activités pour l’année 2021 font  l’objet du document « Programme d’activités 

2021 » joint en annexe. L’association prévoit notamment : 

 

 D’organiser deux évènements majeurs : « Se Souvenir du Marché Couvert », pour la 

promotion de l’agriculture de proximité et d’une alimentation locale saine et durable, et 

« Histoire des Deux Canaux », exposition sur l’histoire des canaux de Boisgelin et des 

Alpines qui font partie du patrimoine rural de Mallemort.   

 De renouveler les animations organisées les années précédentes en leur donnant plus 

d’ampleur. 

 

Concernant l’organisation de la manifestation « Se souvenir du Marché Couvert » nous restons en 

attente d’un rendez-vous avec les services techniques de la commune pour valider les principes de 

mise en place de la bâche. Ce point est désormais urgent pour tenir la date du 18 septembre (journée 

du patrimoine) 

Concernant l’exposition « Histoire des deux canaux », nous avons découvert un matériel historique 

inédit qui mérite une réelle mise en valeur. La subvention du département sera indispensable pour 

préparer une exposition digne de ce nom. 

Jardinons Mallemort n’a pas pu avoir lieu compte tenu des contraintes sanitaires. Par contre la 

« Balade Découverte Biodiversité » a été co-organisée le 23 mai avec le CADE à Alleins, une 

trentaine de personnes ont pu découvrir les richesses du Piboulon. Nous avons également participé à 

l’inventaire de la biodiversité réalisé par la LPO. 

Mallemort à bicyclette : L’organisation de Mallemort à bicyclette était envisagée pour le 4 septembre 

à l’occasion de la « course des as ». La mairie a préféré solliciter d’autres associations pour participer 

à cette journée. Nous organiserons donc notre évènement indépendamment à une autre date (atelier 

réparation vélo, ballade découverte, atelier participatif « rouler en vélo à Mallemort »,…) 

Carrière Lafarge : Jean-Claude rappelle que nous avons prévu de rencontrer le directeur de Lafarge 

afin de participer au comité de suivi de la carrière. 

Journée broyage déchets verts : une journée de promotion du broyage était envisagée en 

collaboration avec le Jardins Partagés. Compte tenu de l’expérience précédente, Jean-Claude ne mettra 

pas son broyeur à disposition. 

Coordination avec d’autres associations : La Parole aux Citoyens participe au collectif du Pacte 

pour la Transition en Pays Salonais et travaille en liaison avec le CADE à Alleins. L’adhésion à SOS 

Durance Vivante (protection de la Durance) et à Anticor (veille éthique) est à étudier. 

Réunions thématiques  et cafés citoyens : avec la fin des contraintes sanitaires l’association pourra 

reprendre l’organisation des réunions thématiques mensuelles en compléments des cafés citoyens 

hebdomadaires. 
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Renouvellement du Conseil Collégial 

 

 

Aucun changement au sein du conseil collégial n’ayant été proposé , la composition du conseil reste 

inchangée : 

Anne Van den Steen 

Jean-Claude Degiovanni 

Isabelle Mosser 

Muriel Platon 

Thierry Platon 

 
 

       Fait à Mallemort 4 juillet 2021 

 

 

Anne Van den STEEN  

Jean-Claude DEGOVANNI  

Isabelle MOSSER  

Muriel PLATON  

Thierry PLATON  

 

 


